



MASTER INTERNACIONAL TERAPIAS HUMANISTAS Y ADICCIONES

La Universidad de Murcia y la Asociación Colectivo La Huertecica al amparo de su convenio marco de Colaboración y con una experiencia que se extiende desde el año 2000 hasta la actualidad, han ofrecido cursos de formación en Intervención Terapéutica Psicosocial; con buenos resultados y satisfacción de la experiencia acumulada. Dicha experiencia se concretó en el Máster de Terapia Gestalt en Intervención Psicosocial y del Curso de Terapia Humanista en adicciones.

El Colectivo La Huertecica como Asociación de Iniciativa social, inscrita en el Registro Nacional de Asociaciones con el nº 49.130 desde 1983, declarada de Utilidad Pública por el ministerio del Interior el 17 de marzo de 1997 y con garantía de Certificación de Calidad, según norma ISO 9001, desde el 22 de noviembre de 2006. Entre sus finalidades se encuentran la actuación en el campo de la exclusión social, concretamente en la prevención y rehabilitación de drogodependientes, la incorporación social de excluidos y la formación de profesionales para su capacitación en el trabajo con excluidos sociales o en grave riesgo de exclusión. Los proyectos que desde la Asociación se realizan están insertos en la red Sanitaria del Servicio Murciano de Salud (SMS), así como en la red de Atención Social en el Instituto Murciano de Atención Social (IMAS), Ayto. de Murcia, Ayto. de Cartagena y en el Servicio de Empleo y Formación (SEF). Siendo avalada por diversos premios entre ellos Premio Reina Sofía a la Labor Social y La cruz al mérito con distintivo blanco del Plan Nacional Sobre Drogas.

Otro elemento importante es la experiencia de la Asociación Colectivo la Huertecica en la realización de Prácticas Curriculares y Extracurriculares (COIE) que venimos desarrollando desde el 2000. Añadir también la organización y desarrollo satisfactorio de tres ediciones del Curso de Especialista Universitario en Drogodependencias (coorganizado con la Facultad de Medicina y el Servicio Murciano de Salud).

La experiencia acumulada y la interconexión con diferentes redes asistencias nos lleva a pretender que el master responda a las necesidades de los programas de acción e intervención psico-social, que suelen contar con profesionales formados en el trabajo socio-educativo o clínico-terapéutico, pero raramente formado en la integración de ambas intervenciones.

Propuesta

El programa formativo propuesto reconoce una utilidad genérica desde la aportación del enfoque humanista gestáltico a los profesionales de ayuda e intervención social. Dicho aporte pasa muchas veces por el desarrollo personal, al que se añaden la adquisición de conocimientos y habilidades que podrán ser complementos adecuados en el nivel competencial que tengan reconocido profesional y legítimamente.

Puede servir de titulación superior para los profesionales que poseen el nivel educativo y que cumplan los requisitos legales necesarios para acceder al título de Master y para otros puede ser de complementariedad de conocimientos y comprensión del campo común de trabajo.

Cada curso tiene su Titulación.

Ámbito de aplicación

El Master se desarrollará en Sudamérica y España.

Las instancias presenciales se realizarán en Uruguay, en lugar a confirmar. Estas instancias se realizarán bajo la coordinación del Representante para Latinoamérica del Colectivo La Huertecica, Lic. Hermann Schreck Malgor.

En España, se realizará la Visita Técnica a los dispositivos asistenciales que gestiona el Colectivo La Huertecica en las localidades de Murcia y Cartagena y a los Centros de Atención a las Drogodependencias de la Comunidad Autónoma de Murcia.

Destinatarios

Titulados de nivel requerido para postgrado. Preferencia para titulados o profesionales en ámbito psicológico y psicopedagógico, socioeducativo (ej. Educadores y Trabajadores Sociales) y de la Salud. Otros titulados según perfil y currículum o ámbito. Algunas plazas puede ser para profesionales no titulados que acrediten una notable experiencia profesional.

Competencias básicas

Dotar a los titulados / profesionales del ámbito socio educativo de conocimientos sobre las relaciones y procesos terapéuticos y de comprensión de las herramientas básicas en este campo. Dotar a los titulados / profesionales de los ámbitos clínicos de la formación y práctica necesaria sobre drogodependencias para la aplicación psicoterapéutica en el campo socioeducativo.

Formar profesionales del ámbito de las relaciones de ayuda en la comprensión de la acción terapéutica en la intervención psicosocial y drogodependencias. En definitiva, formar-actualizar profesionales para desarrollar en drogodependencias procesos que integren la intervención psicosocial, atendiendo al catálogo de actividades, y grupos profesionales regulados por el Convenio Marco Estatal de Acción e Intervención Social de 5 de junio 2007 (BOE 146 / 19-06-2007).

Dotar a los titulados / profesionales del ámbito socio educativo de conocimientos sobre las adicciones y especialmente sobre drogodependencias

Objetivos formativos

- Conocer y comprender los principios de las terapias Humanistas Distinguir la escucha interna y externa.
- Diferenciar la percepción objetiva de la fantasía y prejuicios. Conocer y comprender la perspectiva gestáltica de las polaridades.
- Conocer y detectar los Mecanismos Neuróticos de Introyección y Proyección.
- Conocer las herramientas gestálticas para el abordaje de la intervención psicosocial. Conocer la teoría y técnica Psicodramáticas.
- Desarrollar la capacidad de afrontar la expresión y apertura emocional en grupo.
- Capacitar para facilitar y fomentar las condiciones actitudinales para el desarrollo de la confianza grupal a través de la autenticidad y el apoyo mutuo y la comunicación.

Contenidos formativos

Principios de la terapia Humanista: presente, darse cuenta, responsabilizarse Escucha Terapéutica: niveles de escucha. Modelo Gestáltico de Comunicación. El enfoque del Darse Cuenta. Desarrollo de la conciencia: Niveles o zonas. Teoría gestáltica del individuo como una secuencia de polaridades. Auto concepto. Mecanismos neuróticos: Introyección y Proyección. Técnicas gestálticas. Técnicas Psicodramáticas. Influencia de la escuela Moreniana en la psicoterapia Humanista. Metodología de las técnicas activas y su aportación específica respecto a otras técnicas. Metodología docente Metodología vivencial. Aplicación de técnicas Psicodramáticas para la exploración de aspectos no identificados de la personalidad y su integración. Psicoterapia grupal y Dinámica de grupos. Posibilidades y límites de la comunicación interpersonal. Aportaciones de la psicoterapia grupal a los ámbitos profesionales de las relaciones de ayuda.

Metodología docente

Uso de técnicas de entrenamiento para propiciar la auto observación. Técnicas de exploración para distinguir las tres zonas de la conciencia (Sensorial, emocional e intelectual), identificación de polaridades y detección de los mecanismos neuróticos en la personalidad del alumno.

Sistema de Evaluación

Auto observación del alumno. Observación y devolución del profesor - terapeuta. Memoria vivencial del alumno y seguimiento del profesor Tutor.

Contenidos educativos

Los contenidos educativos son habituales en el ámbito de la formación en la terapia gestalt y a menudo son convencionales en el contexto de esta formación (véase página web de la Asociación Española de Terapia Gestalt (AETG). Adicionalmente existen otros propios del ámbito de la intervención psicosocial preparados por los docentes y por el equipo participante del Colectivo La Huertecica.

Manuales básicos, monografías, apuntes elaborados por los distintos docentes y ponentes. En algunos casos se recurrirá a fotocopias de elementos simples (acceso directo en las sesiones), o a documentos pdf o docx para su difusión y acceso por recursos u otras herramientas del Aula Virtual. Un apoyo en tecnologías ofimáticas elementales es suficiente para el acceso y participación en los contenidos.

Modalidad

La modalidad será semipresencial:

- Plataforma online de aprendizaje mediante el Campus Virtual de la Universidad de Murcia (<http://aulavirtual.um.es>).
- 3 (tres) instancias presenciales en Montevideo, Uruguay.

Fechas tentativas 2021:

26, 27 y 28 de marzo.

30 y 31 de julio, 1ro. de agosto.

26. 27 y 28 de noviembre.

- 1 (Uno) Curso presencial y pasantía técnica en Cartagena (España)
Fechas tentativa: 20 de setiembre al 1ro. de octubre de 2021

(No incluye pasaje aéreo)

Datos generales

Modalidad: Semipresencial

Idioma: Castellano

Acreditación académica: Master Otorgado por la Universidad de Murcia (España)

Inscripción

Inscripción en la página web de la Universidad de Murcia.

Entrevista online.

Pago en línea o por transferencia bancaria.